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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Hortolândia inicia projeto piloto para levar
música a pacientes acamados em suas casas
Objetivo da ação realizada pela Prefeitura é humanizar atendimento a pacientes que recebem

acompanhamento do município; primeiras visitas domiciliares aconteceram nesta semana
Arte faz bem à saúde.

Com base nessa tese já com-
provada pela ciência, a Prefei-
tura de Hortolândia inicia um
projeto piloto para levar mú-
sica a pacientes acamados que
vivem com suas famílias ou
parentes. A iniciativa é do
PADO (Programa de Atendi-
mento Domiciliar), da Secre-
taria de Saúde, em parceria
com o Departamento de Direi-
tos Humanos, órgão da Secre-
taria de Governo.

A ação consiste em visitas
domiciliares, nas quais as equi-
pes da Prefeitura tocam músi-
ca para os pacientes. A parte
musical fica a cargo do pro-
jeto de atividades adaptadas
com percussão desenvolvi-
do pelo Departamento de
Direitos Humanos (DDH).

De acordo com a diretora
de Atenção Especializada da
Secretaria de Saúde, Fátima
Gomes, o objetivo de implan-
tar o projeto piloto é oferecer
atendimento mais humaniza-
do a pessoas com deficiência
ou limitações com variados
graus de gravidade.

"Por meio dessa ação in-
tersetorial com o Departa-
mento de Direitos Huma-
nos, queremos levar a hu-
man ização para  dent ro

dos lares dos pacientes aten-
didos pelo PADO. Proporcionar
um momento de descontra-
ção com música para os
pacientes", explica a diretora.

Nesta semana foram rea-
lizadas as primeiras visitas a
dois pacientes que são atendi-
dos e recebem acompanha-
mento do PADO. Eles foram
selecionados mediante con-
cordância de suas famílias.
Um dos pacientes visitados é
M.V.F., de 34 anos. Ele foi víti-
ma de um acidente de trânsito
que provocou sequelas e afe-
tou sua coordenação motora.

De acordo com a diretora
Fátima Gomes, que acompa-
nhou a visita, o paciente de-
monstrou ter se emocionado
com a música. "Foi muito co-
movente. Ele ficou bastante
emocionado. Notamos lágri-
mas escorrendo dos olhos
dele", relata a diretora.

"A MÚSICA É
TERAPÊUTICA"
O outro paciente visitado

é G.F.S., de 29 anos. Ele so-
freu um problema no cérebro
que afetou suas capacidades
de se locomover e falar. Atu-
almente, ele passa por reabi-
litação, realizada pelo PADO.

A professora Vera Lúcia

Ferreira de Amorim, irmã do
paciente, elogia o projeto pilo-
to da Prefeitura. "Gostamos
muito da visita. Tanto que já
queremos que a equipe da Pre-
feitura volte mais vezes. Meu
irmão ficou contente. A música
é terapêutica e o ajuda a res-
gatar memórias. Ele gosta de
MPB e de artistas como Belchi-
or, Raul Seixas e Marisa Mon-
te. Graças ao trabalho de rea-
bilitação feito pelo PADO, meu
irmão já tem conseguido vol-
tar a se comunicar e ficar sen-
tado", destaca a professora.

Durante a visita, o pacien-
te ficou tão animado que tocou
percussão junto com a equipe.
"Foi um momento emocionan-
te. Nós o estimulamos, e ele
tocou com a gente. Cantamos
para ele algumas músicas de
samba. Esse projeto piloto em
parceria com a Secretaria de
Saúde é uma experiência mui-
to gratificante, pois levamos
alegria e música para os paci-
entes. Eles se emocionaram
muito com as visitas", destaca
o servidor municipal Alexandre
Amaro, coordenador do proje-
to de atividades adaptadas com
percussão do DDH.

De acordo com a direto-
ra Fátima Gomes, a ideia é
realizar visitas a outros pa-

c ientes atend idos pe lo
PADO, cujas famílias ou pa-
rentes concordem em abrir
suas casas para receber a
equipe do projeto piloto.

PAD – O PADO é um
programa da Secretaria de

Saúde que realiza o atendi-
mento e o acompanhamento
domiciliar de pacientes (adul-
tos, idosos e crianças) que
utilizam algum tipo de dispo-
sitivo terapêutico, têm difi-
culdade de locomoção e que
vivem acamados. O programa

conta com equipe multidisci-
plinar, formada por profissio-
nais de diferentes áreas mé-
dicas, como pediatria, fo-
noaudiologia, fisioterapia,
nutrição, assistência social e
enfermagem. Atualmente, o
PADO atende 150 pacientes.

Volta do horário
de verão em 2024
é descartada pelo
governo federal

Decisão foi anunciada pelo ministro
de Minas e Energia, Alexandre Silveira,
em coletiva de imprensa após estudos
técnicos e aval do presidente Lula
O ministro de Minas e

Energia, Alexandre Silveira,
anunciou, nesta quarta-
feira (16), que o governo
federal não irá retomar o
h o r á r i o  d e  v e r ã o  e m
2024, mas que a medida
poderá ser adotada a par-
tir do ano que vem.

Mais cedo, Silveira esteve
com o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) no Palácio
do Planalto para apresentar
um parecer técnico sobre a
questão. Coube ao chefe do
Executivo a decisão final.

Técnicos da pasta con-
cluíram que com a volta do
período chuvoso, os reser-
vatórios estariam abasteci-
dos o suficiente para garan-
tir a geração de energia nas
hidrelétricas e fechar o ano
sem grandes prejuízos.

O Operador Nacional
do Sistema Elétrico (ONS)
havia apresentado ontem
(15) dados complementa-
res sobre a possibi l idade
de adiantar os re lógios
em uma hora.

No relatório anterior,
entregue ao governo ain-
da em setembro, o ONS
recomendou a mudança
temporária no fuso horá-
rio como medida de eco-
nomia financeira. A eco-
nomia em 2024 poderia
chegar a R$ 400 milhões.

Na última semana, Silvei-

ra informou, no entanto, que
o horário de verão só seria
retomado se fosse "imprescin-
dível". Ainda de acordo com o
ministro, o fim da medida em
2019 foi uma decisão tomada
"irresponsavelmente".

O ex-pres idente Jair
Bolsonaro (PL) decretou o
fim da polít ica após estu-
dos realizados pelo gover-
no indicarem que a medi-
da não estava gerando
economia de energia sig-
nificativa que justificasse
a sua manutenção.

Como surgiram as discus-
sões para a volta do horário
de verão?

A partir da forte esti-
agem que atinge o país, o
governo passou a cogitar
a volta do horário de ve-
rão para al iviar o consu-
mo de energ ia  e lé t r i ca
nas residências.

Desde o início de setem-
bro o Executivo começou a dis-
cutir a possibilidade da reto-
mada da medida e solicitou
estudos técnicos aos setores
responsáveis.

Atualmente, o Brasi l
passa pela seca "mais in-
tensa da história recente",
segundo o Centro Nacio-
nal de Monitoramento de
Desastres Naturais (Ce-
maden). De acordo com o
órgão, esta é a pior esti-
agem dos últimos 74 anos.

'Outubro Rosa' da Prefeitura de Nova Odessa
tem 'Manhã Esportiva' com dança e crossfit

neste sábado, no Parque das Crianças

Veja o restante da programação do
"Outubro Rosa Novembro Azul" 2024:

 • "Café com Prosa" para mulheres atendidas pelo CRESAM
Quarta-feira, 16/10, às 8h
No CRESAM (Centro de Referência de Saúde da Mulher)
Rua Florianópolis, nº 305, Jardim São Jorge

• Palestra "Prevenção ao Câncer de Mama" para funcionárias
da Coden Ambiental
Quarta-feira, 16/10, às 8h
Na sede da Coden Ambiental S/A
Rua Eduardo Leekning, nº 550, Jardim Bela Vista

• Palestra "Prevenção ao Câncer de Mama" para servidoras
e população em geral
Quinta-feira, 17/10, às 9h
No Paço Municipal
Avenida João Pessoa, nº 777, Centro

• Palestra "Prevenção ao Câncer de Mama" para mulheres
atendidas pelo CRAS
Terça-feira, 22/10, às 9h
No CRAS (Centro de Referência de Assistência Social)
Rua das Perobas, nº 114, Jardim das Palmeiras

• "Caminhada da Conscientização" promovida pelo
Fundo Social de Solidariedade
sábado, dia 26 de outubro
concentração às 8h
Praça dos Três Poderes
Avenida João Pessoa, nº 777, Centro

• "Mutirão" de Mamografias em "Mamamóvel" no CRESAM
Para pacientes com encaminhamento prévio e pré-agendamento
Dias 29 e 30 de outubro, a partir das 8h
Rua Florianópolis, nº 305, Jardim São Jorge

• "Mutirão" de Mamografias em "Mamamóvel" no Fundo Social
Livre demanda | Para mulheres de 60 anos ou mais
Dias 31/10 e 1º/11, a partir das 8h
No Fundo Social de Solidariedade/Espaço Melhor Idade
Rua Heitor Penteado, nº 199, no Centro

Como mais uma ação da
Campanha "Outubro Rosa
Novembro Azul" de 2024,
em prol da Saúde da Mulher
e da Saúde do Homem, a
Secretaria de Esportes e
Lazer da Prefeitura de Nova
Odessa promove neste sá-
bado, dia 19/10, uma "Ma-
nhã Esportiva" no Parque
Municipal das Crianças da
Avenida Brasil. A programa-
ção inclui um "Aulão de Dan-
ça" para mulheres de todas
as idades, com fit dance,
zumba e outros ritmos, às 9h,
na quadra coberta do novo
espaço municipal de lazer.

Antes, a partir das 6h30,
acontece na própria Avenida Bra-
sil um treino de corrida e cami-
nhada com as assessorias e aca-
demias de Nova Odessa. Para
aos adultos, haverá ainda uma
aula de crossfit para todos os in-
teressados, a partir das 9h, no
Campo de Futebol do Parque,
e outra de Muay Thai, às
10h30, no Campo do Parque.

E para as crianças - afi-
nal, outubro também é o
Mês das Crianças -, a Se-
cretaria de Esportes prepa-
rou uma aula de crossfit
kids, às 8h15, também no
Campo de Futebol. O Parque
Municipal das Crianças fica
na Avenida Brasil, altura no nº
800, no Parque Fabrício - em
frente à empresa Nova Plast.

"Como é um mês de
promoção do autocuidado
feminino, nossa ideia foi
juntarmos as assessorias
esportivas e academias da
cidade para proporcional
essas atividades e essa in-
teração com este público.
Mas os homens são convi-
dados também, até porque
a dança e o cross fit são
para todos", convidou o se-
cretário de Esportes e Lazer
da Prefeitura, Renan Reis.

Um alerta: por se tratar
de um espaço majoritaria-
mente ao ar livre, em caso de
chuva forte ou constante, a
programação será adiada, e
uma nova data será informa-
da pela Prefeitura em seus
canais oficiais: https://
www.novaodessa.sp.gov.br/,
https://www.facebook.com/
PrefeituradeNovaOdessa e ht-
tps://www.instagram.com/
prefeituradenovaodessa/.

O OUTUBRO ROSA – A
ampla programação do mês
de promoção da Saúde da
Mulher é promovida pela Pre-
feitura de Nova Odessa atra-
vés do Fundo Social de Soli-
dariedade e da Secretaria de
Saúde (com apoio de outras
pastas), e conta com palestras,
encontros e mutirões de ma-
mografias - além, é claro, da
já tradicional "Caminhada Ou-
tubro Rosa Novembro Azul", no
próximo dia 26/10.

Neste ano, as camisetas
personalizadas da ação de
conscientização em prol da
Saúde da Mulher e da Saúde
do Homem estão sendo "tro-
cadas" pela doação de uma
lata de leite em pó de 380g ou
400g, um pacote de fraldas
descartáveis ou um pacote de
fraldas geriátricas tamanhos G
ou GG - tudo em prol das fa-
mílias carentes atendida pelo
Fundo Social.

A troca dos "vales-camise-
tas" já começou e prossegue
até o próximo dia 18/10 e pode
ser feita diariamente, das 9h
às 16h, no Fundo Social, na
Rua Heitor Penteado (no anti-
go Clube Lítero). Os vales se-
rão então trocados pelas ca-
misetas na manhã do dia do
evento (26/10), a partir das
7h, no Paço Municipal, onde
acontece a concentração e o
início da caminhada.
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Direitos das pessoas com TEA, TDAH e TOD -
Aspectos gerais da proteção e dados específicos

A legisla-
ção exige res-
peito às pesso-
as com trans-
tornos mentais,
apesar das bar-
reiras e pre-
conceitos co-
muns. As difi-
culdades en-
frentadas por
elas têm impli-
cações legais
significativas.

O mundo
passa por enorme e bem-vindo
processo civilizatório, com com-
bate ao preconceito e ideias su-
peradas em prestígio da defesa
das pautas contra majoritárias -
ideia revisitada sobre a discussão
dos direitos das minorias.

Se tem vivenciado um
grande avanço no número de
casos, com pessoas diagnos-
ticadas com quadros de TEA
- transtornos do espectro au-
tista (vários quadros e sinto-
mas que evidenciam a defici-
ência em alguns graus e ní-
veis), TDAH - transtornos do
déficit de atenção e hiperati-
vidade e TOD - transtorno
opositor e desafiador. Reali-
dade, aliás que conta que di-
agnóstico mais facilitado pelo
atendimento escolar, permi-
tindo tratamentos prévios.

O presente texto exami-
na, situações em que as pes-
soas afetadas por estes qua-
dros poderão alegar e obter
acesso a um regime jurídico
mais operativo, livre de pre-

conceitos na in-
teireza e certeza
de proteção
constitucional e
normativa.

Há discussão
importante no
sentido de que
se tem buscado
de modo mais
proativo conferir
concretude às
normas constitu-
cionais e aqui se
lança a ideia da

garantia da solidariedade cons-
titucional - que nos termos do
art. 3º e seus consectários CF -
o que passa pela ideia de afas-
tamento de ideias que gerem
situações de marginalização e
exclusão sociais.1

Tais questões passam pelo
crivo da análise da concretude
dos direitos constitucionais em
favor de grupos não majoritári-
os. Chama-se a atenção, neste
particular, dentro da discussão
da LBI - lei brasileira de inclu-
são (lei 13.046/15) para o fato
de que o legislador buscou fa-
zer um apanhado da legislação
esparsa que protegia pessoas
com deficiência, buscando har-
monizar o tema no direito bra-
sileiro. Vale lembrar que o go-
verno brasileiro, havia em 25/
8/09, firmado o decreto 6.949
promulgando no direito pátrio a
Convenção Internacional sobre
os Direitos das Pessoas com De-
ficiência, firmada pelo Brasil, dois
anos antes (em 30/3/07).

Tal Convenção Internacional

trouxe a questão da deficiência
para o âmbito formal dos direi-
tos humanos, buscando reduzir
desigualdades, sobretudo no
que diz respeito às oportunida-
des de pessoas com deficiência
encontram por conta de precon-
ceitos e discriminação. Nossa
sociedade caminha para se tor-
nar cada vez mais uma demo-
cracia participativa efetiva.

Ou seja, toda forma de ga-
rantia ao pluralismo e à defe-
sa de interesses de minorias
deve ser efusivamente estimu-
lada para que a sociedade se
torne um espaço cada vez mais
democrático. E, ainda além.
Por força da discussão sobre
vedação do efeito cliquet2, re-
trocessos em tais áreas não
poderão ser mais admitidos.
Ou seja, uma vez que o Brasil
se comprometeu com o refe-
rido protocolo de Nova York
eventuais retrocessos legisla-
tivos não serão tolerados.

Ademais, se tem que o di-
reito individual não pode com-
portar interpretação restrita,
isso seria desprezar o que o
STF chama de efeito cliquet.
LIBERDADES INDIVIDUAIS SE
INTERPRETAM IN NUMERUS
APERTUS NON IN NUMERUS
CLAUSUS, para que não se te-
nha vulneração do que o STF
tem interpretado como efeito
cliquet (vedação de retroces-
so em situação de garantia de
direitos humanos)...

Tentativas de reduzir os
impactos das novas políticas
públicas acolhidas pelo referi-

do Estatuto não poderão ser
toleradas, sem o reconheci-
mento de manifesta afronta à
ordem constitucional, sem con-
tar a vedação de posturas que
possam ser entendidas como
barreiras atitudinais - ou seja
atitudes preconceituosas.

Desta feita, conquistas
como as cotas para contratação
de pessoas com deficiência,
como as previstas na lei 8.213/
91 não poderão ser reduzidas
ou modificadas, apenas ampli-
adas, sob pena de retrocesso,
por exemplo (sobre o tema o
decreto 5.296 de dezembro de
2004 traz alguns parâmetros
acerca do que seria, ou não,
considerado como deficiência
para efeitos legais - tal decre-
to, no entanto, não poderá coli-
dir com os termos da lei).

Vale lembrar ainda que a
LBI busca cuidar de pessoas
com deficiência de longo pra-
zo, de natureza física, mental,
intelectual e sensorial (art. 2º),
tornando-os todos plenamen-
te capazes para os atos da vida
civil (e não há que se cogitar
de incapacidade civil, como
regra, em relação a pessoas
de mobilidade reduzida).

JÚLIO CÉSAR BALLE-
RINI SILVA – Advoga-
do. Magistrado apo-
sentado. Professor.
Coordenador nacional
do curso de pós-gra-
duação em Direito Ci-
vil e Processo Civil e
em Direito Médico.

BEEM: veja regras para empresas
participarem de programa de

estágios pago pelo Governo de SP
Estudantes da rede estadual vão receber bolsa de até

R$ 1 mil; pré-cadastro para empresas já começou
As empresas interessadas

em receber os estagiários
matriculados nos cursos técni-
cos da Secretaria da Educação
do Estado de São Paulo (Se-
duc-SP) podem realizar um
pré-cadastro no programa Bol-
sa Estágio Ensino Médio
(BEEM). Todas as empresas do
estado podem participar. Além
do pré-cadastro, é necessário
preencher o formulário de in-
teresse também disponível no
site beem.sp.gov.br.

O benefício, assim como
o seguro contra acidentes
pessoais dos estudantes, será
pago pela Educação por um
período de seis meses. As
empresas parceiras serão
responsáveis por fornecer
auxílio transporte e dispor de
profissional que atuará como
supervisor do estágio, com
formação ou experiência na
área de conhecimento do cur-
so técnico da Seduc-SP.

Os editais serão divulgados
no começo do ano que vem,
mas a Secretaria da Educação
já antecipa dois critérios que
serão levados em consideração
na hora de escolher as empre-
sas: taxa mínima de retenção
dos estagiários e assegurar que
os jovens irão atuar na área a
qual estão estudando.

"O aluno está fazendo cur-
so de administração, não faz
sentido ele ir para uma empre-
sa e ficar tirando xerox ou ser-
vindo cafezinho. Ele precisa es-
tar fazendo algum trabalho ad-
ministrativo, estruturando da-
dos em planilhas, respondendo
por questões que têm a ver com
o processo administrativo de um
negócio", explica o coordenador
pedagógico da Secretaria da
Educação, Daniel Barros.

Os nove cursos oferecidos
diretamente pela Educação nas
escolas estaduais, com aulas
ministradas por docentes con-
tratados pela pasta ou do Cen-
tro Paula Souza (CPS) são: ad-
ministração, agronegócio, ciên-
cia de dados, desenvolvimen-
to de sistemas, enfermagem,
farmácia, hospedagem, logís-
tica e vendas. Além da oferta
direta, há ainda 40 opções de
cursos por meio de parceria
com o Senai e o Senac.

A Seduc também irá avali-
ar se a empresa interessada
tem histórico de contratar es-
tagiários após o período de ex-
periência. "Teremos regras
para empresas que recebem
estagiários com frequência e
não efetivam. A empresa pre-
cisará ter uma taxa mínima
de retenção para ela conti-

nuar recebendo os estagiá-
rios ao longo do tempo",
ressalta Daniel Barros.

Outro critério já determi-
nado é a quantidade de estagi-
ários que a empresa irá rece-
ber. Pelas regras, uma empre-
sa com até 10 funcionários irá
receber um estagiário; se o lo-
cal manter de 11 a 50 funcio-
nários, poderá receber até cin-
co estagiários. Se a instituição
tiver mais de 100 funcionários,
a quantidade de estudantes
não poderá ultrapassar a 10%
do total de empregados.

Quem pode participar
do BEEM?

Para participar do BEEM, o
aluno precisa ter pelo menos 16
anos e estar matriculado na rede
pública estadual. Todos os estu-
dantes selecionados terão uma
jornada de quatro horas de ati-
vidades de estágio diárias - 20
horas semanais. O processo
de seleção dos alunos deve
começar no início do ano que
vem.  O objetivo é que 5 mil
alunos sejam beneficiados
com o programa em 2025 e 30
mil até o final de 2026.

Defesa Civil de SP
prepara agentes

para desastres em
Congresso internacional
Convidados nacionais e internacionais

apresentaram cases de resposta
a eventos climáticos extremos

A Defesa Civil de São Paulo
capacitou agentes do estado
para prevenção e resposta a
desastres climáticos. Durante o
Congresso Internacional de Re-
siliência Climática, ocorrido en-
tre os dias 15 e 16 de outubro
no Palácio dos Bandeirantes,
convidados nacionais e interna-
cionais compartilharam experi-
ências e fortaleceram a prepa-
ração para os impactos das
mudanças climáticas. Nas últi-
mas semanas, São Paulo en-
frentou os efeitos da seca e dos
incêndios no interior e dos tem-
porais na capital. Os dois even-
tos extremos exigiram mobiliza-
ção de agentes da Defesa Civil
no atendimento a ocorrências.

"Muita coisa já é feita no
estado de São Paulo, mas te-
mos entendemos que os even-
tos extremos estão cada vez
mais recorrentes. A partir dis-
so, trabalhamos com fortaleci-
mento do sistema da Defesa
Civil", diz o Coronel Henguel Ri-
cardo Pereira, coordenador da
Defesa Civil do Estado.

O 1º Congresso Interna-
cional de Resiliência Climáti-

ca trouxe painéis sobre te-
mas diversos. Os partici-
pantes tiveram contato
com estratégias para re-
construção após desastres
e comunicação em meio a
eventos extremos. As pa-
lestras or ientam sobre
como garantir informação
e segurança à população
em meio a desastres, de-
senvolver treinamentos e
garantir abastecimento de
água e energia.

Além de geólogos, me-
teorologistas e professores
universitários, o evento
trouxe chefes de forças de
segurança internacionais
para trazer suas experiências.
Oficiais de Israel, por exemplo,
revelaram técnicas usadas em
seus territórios para reagir a
desastres, sejam eles natu-
rais ou não. "O nosso objeti-
vo é reunir e trazer boas prá-
ticas de outros estados e
países para debater e, a
partir daí, usar em boas
políticas públicas aplicando
a proteção às pessoas", diz
o Coronel Henguel.
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CRESAM é palco de mais uma palestra
do 'Outubro Rosa' 2024 da Prefeitura de

Nova Odessa; programação continua
Aconteceu na quarta-feira

(16/10) mais um dia de ações
de conscientização da Campa-
nha "Outubro Rosa Novembro
Azul" da Prefeitura de Nova
Odessa. A palestra em prol da
Saúde da Mulher aconteceu de
manhã no novo CRESAM (Cen-
tro de Referência de Saúde da
Mulher) da Rede Municipal,
localizado na Rua Florianópo-
lis, no Jardim São Jorge, para
as usuárias do espaço.

Intitulado "Café com Pro-
sa", o encontro foi conduzido
pela fisioterapeuta Laura Al-
meida, que conscientizou as
mulheres presentes todas as
informações de prevenção e
identificação do câncer de
mama, como o autoexame e
outros fatores de saúde e
bem-estar que podem ser fei-
tos para evitar esta doença.

Para Laura, foi uma ma-
nhã repleta de muito conheci-
mento e troca de experiênci-
as. "Nós abordamos o tema
'Como a prevenção pode mo-
dificar o risco da mulher de ter
o câncer de mama', e pude-

mos discutir através de uma
roda de conversas situações e
histórias reais das participan-
tes. Foi um momento muito
importante de troca de expe-
riências e informações preven-
tivas", explicou.

Maria da Graça de Mo-
raes, que participou do en-
contro, considerou a pales-
tra "fundamental e muito es-
clarecedora". "Foi muito im-
portante pois pudemos re-
ceber informações de como
nos prevenirmos da melhor
forma contra o câncer de
mama, além de aprendermos
sobre o autoexame", conclui a
usuária do CRESAM.

Para Cristiane Mareschi,
coordenadora do novo Cen-
tro de Saúde da Mulher da
Prefeitura, o "real motivo"
da ação de conscientização
anual é "olharmos para a
nossa saúde ginecológica,
pios o câncer é uma doença
silenciosa e temos que fa-
zer os exames todos os
anos". "Não é só o autoexa-
me que vai detectar que esta-

mos com o câncer de mama,
é a ida ao médico, a realiza-
ção da mamografia. É muito
importante passarmos com
um médico e termos um esti-
lo de vida e uma alimenta-
ção saudável, evitando con-
sumo de tabagismo e bebi-
das alcoólicos", afirmou.

MAIS PALESTRAS –
Fechando a primeira sema-
na da programação do "Ou-
tubro Rosa", aconteceu na
quinta-feira (17/10), de
manhã, uma palestra para
as servidoras municipais e
a população feminina de
Nova Odessa, no auditório
do Paço Municipal, na Ave-
nida João Pessoa.

A programação segue ao lon-
go do mês, e inclui a tradicional
Caminhada no dia 26/10 e muti-
rões de exames de mamografi-
as. Acompanhe em https://
www.novaodessa.sp.gov.br/, ht-
tps://www.facebook.com/Prefei-
turadeNovaOdessa e https://
www.instagram.com/prefeitura-
denovaodessa/

UBSs do Nossa Sra de Fátima, São Manoel
e São Jorge abrem neste sábado para
ações de Saúde da Mulher e vacinação

Em mais uma ação da Pre-
feitura em prol da Saúde da
Mulher, as UBSs (Unidades
Básicas de Saúde) 2, do Jar-
dim São Jorge, 3, do Jardim
São Manoel, e 7, do Jardim
Nossa Senhora de Fátima, pro-
movem neste sábado (19/10/
2024) novos "Mutirões de Cui-
dados", oferecendo uma série
de serviços de Saúde gratui-
tamente. Os destaques des-
ta edição são as coletas de
exames de Papanicolau, so-
licitações de mamografias e
atualização de carteira de
vacina - tanto de crianças
quanto de adultos.

A iniciativa da Secreta-
ria de Saúde da Prefeitura
tem o objetivo de ampliar o
acesso a atendimentos es-
senciais e conscientizar so-
bre temas importantes - como
o "Outubro Rosa" -, além de
orientar os presentes sobre
diabetes e hipertensão.

Nas UBS 2, do Jardim São
Jorge, e 3, do Jardim São Ma-
noel, os atendimentos serão
das 8h às 16h. haverá a reali-
zação de coleta de exames de
Papanicolau e a solicitação de
exames de mamografia para
mulheres acima dos 40 anos.
A Unidade vai fazer também o
agendamento prévio das con-
sultas, além de atender às
demandas espontâneas do dia.

Já na UBS 7, do Jardim
Nossa Senhora de Fátima, os
atendimentos vão das 8h às
12h, com a atualização das
cadernetas de vacinação para
crianças e adultos, além da
pesagem para o acompa-
nhamento do Programa Bol-
sa Família e solicitações de
exames de mamografias.

De acordo com Juliana
da Silva, coordenadora de
Rede de Atenção Básica da
Saúde Municipal, o objetivo
das ações aos sábados é
"conscientizar cada vez mais
a população sobre a impor-
tância do cuidado da saúde
feminina e de manter a car-
teira de vacinação atualizada,
além da oportunidade de reali-
zar exames que devem ser
previamente agendados na
própria UBS, como é caso dos
eletrocardiogramas".

SERVIÇO
 "Mutirão de Cuidados" na UBS 2 - Jardim São Jorge

Sábado, 19 de outubro de 2024
Das 8h às 16h

Rua São Paulo, nº 77 - Jardim São Jorge
Serviços gratuitos oferecidos:

• Coleta de exames de Papanicolau
• Solicitação de exame de mamografia
• Atualização de carteira de vacinação

• Demais demandas do dia

"Mutirão de Cuidados" na UBS 3 - Jardim São Manoel
Sábado, 19 de outubro de 2024

Das 8h às 16h
Rua Sigesmundo Anderman, nº 731 - Jardim São Manoel

Serviços gratuitos oferecidos:
• Coleta de exames de Papanicolau

4 Solicitação de exame de mamografia
• Atualização das carteiras de vacinação

"Mutirão de Cuidados" na UBS 7 - Jardim Nossa Sra de Fátima
Sábado, 19 de outubro de 2024

Das 8h às 12h
Rua Alexandre Bassora, nº 833 - Jardim Nossa Sra de Fátima

Serviços gratuitos oferecidos:
• Pesagem para o programa Bolsa Família

• Solicitação de exame de mamografia
• Atualização das carteiras de vacinação

Coden Ambiental
de Nova Odessa
também celebra
o 'Outubro Rosa'
com palestra
para funcionárias

Nesta quarta-feira (16/
10), a Coden Ambiental S/
A, empresa municipal res-
ponsável pelos serviços de
Saneamento Básico de Nova
Odessa, celebrou o "Outubro
Rosa" com uma palestra
promovida em parceria com
o Fundo Social de Solidari-
edade e a Secretaria Mu-
n i c i p a l  de  Saúde  pa r a
conscientizar suas funcio-
nárias sobre a prevenção
do câncer de mama.

Durante a palestra, o en-
fermeiro André Roberto de
Barros, enfermeiro do Hospi-
tal e Maternidade Municipal Dr
Acílio Carreon Garcia, reco-
mendou às mulheres que fa-
çam regularmente o autoe-
xame das mamas em casa
e procurem anualmente a
UBS (Unidade Básica de Saú-
de) mais próxima para fazer a
prevenção ao câncer de
mama, quando é solicitado o
exame de mamografia.

"Estima-se que 30% dos
casos de câncer de mama po-
dem ser evitados quando são
adotados bons hábitos, como
praticar atividade física, ali-
mentar-se de forma saudável,
manter o peso corporal ade-
quado, evitar o consumo de
bebidas alcoólicas e amamen-
tar", disse o palestrante.

Ele também explicou que
a detecção da doença em fa-
ses in ic ia is aumenta as
chances de tratamento e
cura. De acordo com ele, os
principais sinais e sintomas
do câncer de mama são:
caroço (nódulo) fixo, endu-

recido e, geralmente, indo-
lor; pele da mama averme-
lhada, retraída ou parecida
com casca de laranja; alte-
rações no bico do peito (ma-
milo); pequenos nódulos na
região embaixo dos bra-
ços (axilas) ou no pesco-
ço; saída espontânea de
líquido dos mamilos.

PROGRAMAÇÃO – A pro-
gramação do mês de promo-
ção da Saúde da Mulher pro-
movida pela Prefeitura de
Nova Odessa conta com pales-
tras, encontros e mutirões
de mamografias, além da já
tradicional "Caminhada Ou-
tubro Rosa Novembro Azul",
no próximo dia 26/10.

Neste ano, as camisetas
personalizadas da caminha-
da estão sendo "trocadas"
pela doação de uma lata de
leite em pó de 380g ou
400g, um pacote de fraldas
descartáveis ou um pacote
de fraldas geriátricas tama-
nhos G ou GG - tudo em prol
das famílias carentes aten-
didas pelo Fundo Social.

A troca dos "vales-cami-
setas" já começou e pros-
segue até o próximo dia 18/
10 e pode ser feita diaria-
mente, das 9h às 16h, no
Fundo Social, na Rua Heitor
Penteado (no antigo Clube
Lítero). Os vales serão en-
tão trocados pelas camise-
tas na manhã do dia do
evento (26/10), a partir das
7h, no Paço Municipal, onde
acontece a concentração e
o início da caminhada.
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Gusttavo
Lima apre-
senta show
exclusivo no
Royal Palm
Hall em
Campinas

Nota Fiscal Paulista
libera R$ 45 milhões
aos consumidores
cadastrados no programa

O cantor e compositor
Gusttavo Lima chega à cidade
de Campinas, interior do Es-
tado de São Paulo, no dia 22
de novembro para realizar um
show memorável. A apresen-
tação do Embaixador, conside-
rado um dos maiores e melho-
res artistas da música serta-
neja, vai acontecer no Royal
Palm Hall. A realização é da
Oceania Eventos.

Os ingressos podem ser
adquiridos a partir desta ter-
ça-feira (08) pelo site BaladA-
PP https://baladapp.com.br/.
Vale lembrar que para este
show, todos os setores terão
cadeiras com mesas à dispo-
sição do público que poderá
viver uma experiência única e
exclusiva, curtindo o artista
bem de perto. É a primeira vez
que Gusttavo Lima apresenta
este formato de show em
Campinas. Os ingressos são
limitados.

GUSTTAVO LIMA
Arrastando multidões por

onde passa, o cantor Gusttavo
Lima tem conquistado o públi-
co com sua nova turnê. No re-
pertório repleto de sucessos,
o Embaixador apresenta mú-
sicas desde o começo da car-
reira, como "Inventor dos amo-
res", "Gatinha assanhada" e
"Balada boa", passando por
faixas a exemplo de "Bloquea-
do", "Cem mil" e "Zé da reca-
ída", até chegar aos hits mais
recentes, como "Fala mal de
mim" e "Desejo imortal" - ver-
são do sucesso internacional
"It Must Have Been Love".
Também fazem parte do
show faixas do DVD "Paraí-
so part icular" como "Oi

vida", "Compensa", "Mala
dos porta mala", "Torce o
olho" e "Canudinho" e do novo
projeto "Embaixador Acústi-
co", a exemplo de "A noite".

Com uma trajetória mar-
cada por inúmeros sucessos,
Gusttavo Lima é considerado
um dos maiores artistas da
música nacional. O mineiro
nascido em Presidente Ole-
gário toca violão, viola, gui-
tarra, bateria, contrabaixo e
sanfona e chegou ao mer-
cado fonográfico com noto-
riedade. Como compositor,
carrega em sua bagagem
mais de 150 canções.

FAICC RODEIO
SHOW 2024
Além de segurança e con-

forto a população do municí-
pio paulista de Cerqueira Cé-
sar e de toda a região teve o
privilégio de curtir entre os dias
09 e 13 de outubro, durante a
XXIV FAICC Rodeio Show, no
Parque de Exposições Isidoro
Achile Costa, shows inesque-
cíveis e montaria em touros.
Um público histórico de 40 mil
pessoas passou pelo evento.
A realização da festa foi da
Comissão Organizadora.

Me Leva Festival
reúne grandes nomes
do samba e pagode

em Americana

Neste sábado (19), a par-
tir das 16h, acontece em Ame-
ricana, cidade do interior do
Estado de São Paulo, no Par-
que de Eventos CCA, o "Me
Leva Festival". O evento, ide-
alizado pela GR Shows, pro-
mete mais de dez horas se-
guidas de música com a pre-
sença de grandes ícones do
samba e pagode, como Belo,
Péricles, Pixote, Turma do Pa-
gode, Tiee, Encontro de Batu-
queiros e Entre Elas.

A GR Shows, liderada por
Alex Calil, em parceria com CB
Produções, busca fazer do "Me
Leva Festival" um dos princi-
pais eventos musicais do Bra-
sil. "Nossa ideia é rodar com
o festival por várias cidades,
sempre reunindo os maiores
nomes do samba e pagode",
conta Alex Calil.

Em 2024, o festival já pas-
sou por diversas cidades do
Brasil e promete chegar a ain-
da mais localidades, sempre
proporcionando uma experiên-
cia única aos fãs e reunindo
os maiores sucessos do gêne-

ro. Americana será palco des-
ta edição, consolidando o su-
cesso do evento.

SETORES –Pista Premium:
Acesso exclusivo, visão privilegi-
ada do palco, bares exclusivos.

Área Vip: Acesso exclusi-
vo, visão privilegiada do pal-
co, banheiros exclusivos e ser-
viço de bar exclusivo.

Meia entrada: Mediante do-
ação de 1kg de alimento não pe-
recível na entrada do evento ou
apresentação de documento.

Ingressos: https://
www.ingresse.com/me-leva-
festival/

SERVIÇO
Atrações: Belo, Pixote, Péri-
cles, Turma do Pagode,
Tiee, Encontro de Batuquei-
ros e Entre Elas.
Data: 19 de outubro 2024 |
Sábado - 14h
Local: Parque de Eventos
CCA - Americana/SP
Endereço: Caminho de Servi-
dão, 245 - São Sebastião -
Americana/SP - 13475-421.

O montante é referente às compras e doações de cupons fiscais realizadas em junho
Mais R$ 45,1 milhões em

crédito foram liberados nesta
quarta-feira (16) aos contribu-
intes cadastrados no Nota Fis-
cal Paulista, programa da Se-
cretaria da Fazenda e Plane-
jamento de São Paulo (Sefaz-
SP). O montante é referen-
te às compras e doações de
cupons fiscais realizadas em
junho de 2024. Os créditos
estão à disposição de mais
de 16 milhões de consumi-
dores entre pessoas físicas,
condomínios, entidades be-
neficentes e pessoas jurídi-
cas optantes pelo regime do
Simples Nacional.

Para as pessoas físicas
que solicitaram a inclusão de
CPF nas notas fiscais, o mon-
tante liberado é de R$ 20,2
milhões. As entidades benefi-
centes que participam do pro-
grama terão à disposição R$
24,3 milhões, recursos que
poderão ser usados para re-
formas, investimentos e outras
melhorias na infraestrutura e
programas dessas instituições.
Os condomínios que partici-
pam do programa têm R$ 23,1
mil liberados, enquanto os con-
tribuintes do Simples Nacional
somaram R$ 519,5 mil.

Transferir o saldo disponí-
vel é fácil, é só acessar o site
ou aplicativo oficial da Nota
Fiscal Paulista, digitar o CPF/
CNPJ, colocar a senha cadas-
trada e solicitar a opção dese-
jada. Os recursos podem ser
transferidos para uma conta
corrente ou poupança. Em
ambas as opções, os valo-
res serão creditados na con-
ta indicada em até 20 dias.
O valor mínimo para trans-
ferência é de R$ 0,99.

Abatimento no IPVA 2025
Outubro é o único período

do ano em que os consumido-
res podem utilizar seus crédi-
tos da Nota Fiscal Paulista para
abater, parcial ou integralmen-
te, no IPVA do ano seguinte.
O veículo indicado deve estar
no nome do usuário cadastra-
do no programa para que a
opção seja válida. A operação
é irretratável - ou seja, não
será possível desfazer a ope-
ração. Para utilizar, basta es-
colher a opção "Quitação ou
abatimento no valor do IPVA"
no sistema da NFP.

Caso ainda não seja parti-
cipante do programa e queira
começar a receber os crédi-
tos, basta que o consumidor
(pessoa física) peça ao comer-

ciante que emita documento
fiscal com o seu CPF.  Ao aces-
sar o sistema da NFP, o contri-
buinte poderá realizar o cadas-
tro (caso ainda não tenha) e
resgatar o saldo disponível. As
regras para entidades benefi-
centes estão disponíveis aqui,
já as empresas que queiram
participar do programa, podem
consultar todas as orientações
nesta página.

Os créditos da Nota Fiscal
Paulista permanecem à dispo-
sição dos consumidores por
um ano a contar da liberação
e podem ser utilizados a qual-
quer momento dentro desse
período. É necessário que os
participantes fiquem atentos
para o resgate, pois este mês
expiram os valores liberados
em outubro do ano passado,
e assim sucessivamente.

Sobre o programa
Nota Fiscal Paulista
A Nota Fiscal Paulista, cri-

ada em outubro de 2007, inte-
gra o Programa de Estímulo à
Cidadania Fiscal do Governo
do Estado de São Paulo e
reduz, de fato, a carga tri-
butária individual dos cida-
dãos, que recebem créditos
ao e fe tuar  compras  de
mercadorias em São Paulo.

O sistema distribui até
30% do ICMS efetivamente re-
colhido pelos estabelecimentos
comerciais aos consumidores
que solicitam o documento fis-
cal e informam CPF ou CNPJ,
proporcional ao valor da nota.
A devolução é feita em crédi-
tos liberados mensalmente que

podem ser acompanhados
pela internet e utilizados para
pagamento do IPVA ou resga-
tados em dinheiro.

O consumidor também pode
solicitar o documento fiscal sem
a indicação do CPF/CNPJ e doá-
lo a uma entidade de assistência
social, saúde, educação, defesa
e proteção animal ou cultura
cadastradas no programa Nota
Fiscal Paulista, se assim dese-
jar. Essa é uma decisão pes-
soal e exclusiva do consumi-

dor.  No total, a Nota Fiscal
Paulista devolveu aos partici-
pantes do programa cerca de
R$ 18,9 bilhões, sendo R$ 16,8
bilhões em créditos e mais de R$
2,1 bilhões em prêmios. Já foram
realizados 191 sorteios. Para con-
ferir os créditos, aderir ao sor-
teio ou obter mais informações
sobre a Nota Fiscal Paulista,
basta acessar o site. Para bai-
xar o aplicativo do programa,
acesse a loja de aplicativos de
seu smartphone ou tablet.

ALERTA DA DEFESA CIVIL
A Secretaria de Defesa

Civil de Monte Mor, baseada
em informações da Defesa Ci-
vil do Estado de São Paulo, in-
forma que nos próximos dias,
entre os dias 18 a 20 de outu-
bro, com a aproximação e pas-

sagem de uma frente fria, há
a possibilidade de pancadas de
chuva forte seguida de ventos
e raios na região de Campi-
nas, com volume acumulado
de aproximadamente de
200mm. Recomenda-se aten-

ção nas áreas vulneráveis, pois
haverá riscos para enchentes
e inundações e ocorrências
relacionadas à descargas elé-
tricas e vento forte.

Em caso de urgência, li-
gue, de segunda a sexta, das

8 às 17 horas, para o telefone
19.3889-1622. Depois das 17
horas, sábados, domingos e
feriados, caso seja uma ação
de urgência ou emergência,
ligue para a Guarda Civil Mu-
nicipal: 153 ou 19.3879-2823.
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Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19) 9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm

Hortolândia faz medição da
quantidade de larvas de Aedes
aegypti encontradas em casas

Prefeitura inicia a ADL (Análise de Densidade Larvária),
nesta semana; ação é importante para auxiliar o município a

traçar estratégias de enfrentamento ao mosquito e às arboviroses

Pesquisa do IZ - Instituto
de Zootecnia de Nova
Odessa sobre controle
de mastite em vacas
leiteiras é premiada
em congresso

Um trabalho apresentado
por Luiz Carlos Roma Jr, do
Centro de Pesquisa de Bovinos
Leiteiros do IZ (Instituto de
Zootecnia)-Apta da Secretaria
de Agricultura e Abastecimen-
to do Estado de São Paulo, foi
premiado no 10º Congresso
Brasileiro de Qualidade do Lei-
te, realizado em setembro, em
Florianópolis/SC. No evento,
cujo tema deste ano foi "Qua-
lidade do leite: um olhar para
o futuro, inovação e sustenta-
bilidade", foram apresentadas
diversas palestras por inte-
grantes do setor produtivo,
além de vários trabalhos de
pesquisa.

O trabalho do pesquisador
do Instituto de Zootecnia se-
diado em Nova Odessa, intitu-
lado "Extrato polifenólico de
cana-de-açúcar como estraté-
gia nutricional para sustenta-
bilidade da produção leiteira",
foi premiado como um dos
três melhores apresentados no
congresso.

"O leite é o alimento mais
consumido no mundo, forne-
cendo nutrientes essenciais
como proteínas, cálcio, vitami-
nas e minerais, sendo funda-
mental para saúde humana.
Além disso sua cadeia produ-
tiva envolve inúmeros empre-
gos diretos e indiretos e mo-
vimenta a economia", comen-
ta Roma.

Em busca de maior sus-
tentabilidade da pecuária lei-
teira brasileira e melhor qua-
lidade do leite, a equipe do CPD
de Bovinos Leiteiros do IZ, com
colaboração da Escola Supe-
rior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP) e apoio
financeiro da empresa The
Product Makers, desenvolveu

a pesquisa, que avaliou o uso
de polifenóis de cana-de-açú-
car como estratégia sustentá-
vel na dieta de vacas leiteiras
para controle de mastite, do-
ença frequente nesses animais
e que pode comprometer a
produção e qualidade do leite.

Os polifenóis são compos-
tos bioativos com propriedades
antioxidantes, encontrados em
várias partes das plantas e re-
síduos agroalimentares e que
têm propriedades anti-inflama-
tórias, imunológicas, enzimá-
ticas e até redutoras na emis-
são de metano.

De acordo com Roma, fo-
ram avaliadas dezesseis vacas
holandesas, com média de 110
dias em lactação e produção
média de leite de 20 kg/dia. "As
vacas foram divididas em dois
grupos: um grupo recebeu su-
plementação de 50 mL/dia de
Polygain e outro grupo não re-
cebeu suplementação com este
produto. Os resultados indica-
ram que a suplementação di-
etética com polifenóis pode
melhorar a produção e a qua-
lidade do leite, especialmente
no controle da mastite, bene-
ficiando tanto os animais quan-
to os produtores de leite e ga-
rantindo sustentabilidade da
produção leiteira", pontua o
especialista.

O pesquisador também
ressaltou os aspectos de sus-
tentabilidade envolvidos no uso
dos polifenóis de cana-de-açú-
car na dieta de vacas em lac-
tação, com menor uso de an-
tibióticos, o que está relacio-
nado a possível redução de
resistência bacteriana, e me-
nor descarte de leite, o que
pode evitar contaminações de
água e solo.

"Bazar Solidário" do
Fundo Social de Hortolândia

registrou a doação de
1.500 peças de roupas
Promover a doação de

roupas para famílias em situ-
ação de vulnerabilidade soci-
al, sobretudo para o público da
melhor idade. Foi com este
propósito que o Fundo Social
de Solidariedade, órgão da
Prefeitura vinculado à Secre-
taria de Governo, encerrou,
nesta quarta-feira (16/10), o
"Bazar Solidário" no Jd. Aman-
da. A ação social, que teve iní-
cio na segunda-feira (14/10)
no CCMI (Centro de Convivên-
cia da Melhor Idade) do Jd.
Amanda, registrou a doação
de 1.500 peças de roupas,
entre artigos femininos, mas-
culinos e infantis.

Para a presidente do Fun-
do Social de Solidariedade de
Hortolândia, Maria dos Anjos,
a realização do "Bazar Solidá-
rio" retrata uma das missões
do órgão. "Cuidar das pesso-
as, principalmente daquelas
que mais precisam. A realiza-
ção do 'Bazar Solidário' nos
diferentes cantos da cidade
busca aproximar e facilitar o
acesso da comunidade desta im-
portante ação promovida pelo
Fundo Social. E foi justamente isto

o que aconteceu no Jd. Amanda.
É muito gratificante levar amor e
aquecer o lar das famílias,
principalmente dos idosos",
declara Maria dos Anjos.

A coordenadora do CCMI do
Jd. Amanda, Josiane Crepaldi,
também avalia positivamente a
organização da ação solidária. "O
'Bazar Solidário' superou todas as
expectativas, foi um verdadeiro
sucesso. Os idosos chegaram
cedo, para garantir as primeiras
peças de roupas. Além de garan-
tirem roupas para uso próprio
sem custo, nossos idosos tam-
bém puderam beneficiar os fami-
liares mais próximos, como os
netinhos", comenta Josiane, ao
esclarecer que, embora voltado
prioritariamente ao público da
melhor idade, o "Bazar Solidário"
também registrou a participação
da comunidade como um todo.

Durante os três dias de
evento, foram doadas cerca de
1.500 peças de roupas femini-
nas, masculinas e infantis em
bom estado de conservação.
Como forma de garantir a dis-
tribuição equilibrada entre os
visitantes, cada pessoa pôde
levar até 20 peças de roupas.

A Prefeitura de Hortolân-
dia segue firme com o traba-
lho de combate ao Aedes ae-
gypti. Nesta semana, a UVZ
(Unidade de Vigilância de Zo-
onoses), órgão da Secretaria
de Saúde, inicia a ADL (Análi-
se de Densidade Larvária). A
ação é para contar a quanti-
dade de larvas do mosquito
que são encontradas em ca-
sas. A ADL é importante para
mostrar como está a infesta-
ção do inseto no município. Os
resultados obtidos na ADL au-
xiliam a Prefeitura a traçar
novas estratégias ou reforçar
ações de enfrentamento e pre-
venção ao mosquito e a Den-
gue, já de olho no próximo
verão. Vale reforçar que o Ae-
des costuma ser mais ativo no
verão, época em que as tem-
peraturas são mais altas. De
acordo com a UVZ, a ADL deve
durar 15 dias.

A ADL consiste em visitas
que as equipes de agentes da
Prefeitura fazem em imóveis
residenciais para investigar
locais onde há larvas do Ae-
des aegypti e eliminá-las, as-
sim como os criadouros onde
foram encontradas.

O gerente do órgão, Ibra-
im Almeida, explica que a ADL
é feita por amostragem. "São
visitados, em média, 600 imó-
veis em cada uma das cinco
regiões que compõem a cida-
de, totalizando 3.000 imóveis.
A definição dos quarteirões a
serem percorridos pelas equi-
pes é feita por sorteio", des-
taca o gerente.

As equipes da UVZ reco-
lhem, identificam e contabi-
lizam algumas larvas para
gerar o chamado Índice de
Breteau, que mede a quan-
tidade de larvas encontra-
das. O índice é dividido em
três escalas: de 0 a 1, consi-
derado baixo; de 1 a 4, mé-
dio; e acima de 4, alto.

A ADL é realizada três ve-
zes ao ano: janeiro, julho e
outubro. De acordo com a UVZ,
a análise registrada em julho
deste ano foi de 1, número que
ficou dentro da expectativa do
órgão. Em julho, época do in-
verno, a tendência é que a ADL
seja baixa por causa das bai-

xas temperaturas que carac-
terizam a estação.

PERMITIR A ENTRADA A
realização da ADL é importan-
te, por isso, a UVZ reforça a
solicitação para que os mora-
dores permitam a entrada dos
agentes em suas casas. Os
agentes da UVZ estão identifi-
cados com crachá e uniforme.
Em caso de dúvida, a popula-
ção pode entrar em contato
com a UVZ pelos telefones (19)
3897-3312 ou (19) 3897-5974.
Por causa da ADL, o órgão in-
terrompe temporariamente as
ações de busca ativa na cida-
de. Esse trabalho será retoma-
do após o término da ADL.

De acordo com a UVZ, nes-
te ano Hortolândia registra
14.492 casos notificados de
Dengue, dos quais 4.149 são
positivos e sete óbitos. De
Chikungunya são 22 casos
notificados, sendo dois ca-
sos positivos e nenhum óbi-
to. Neste ano, o município
ainda não registra nenhum
caso notificado de Zika.

VACINAÇÃO CONTRA
DENGUE Em paralelo à ADL,
Hortolândia continua com a va-
cinação contra a Dengue. Des-
de o dia 1º deste mês a Se-

cretaria de Saúde ampliou a
imunização para crianças e
adolescentes de 6 a 16 anos.

A medida foi adotada a
fim de incentivar que mais
pessoas se imunizem contra
a doença em razão da baixa
procura e para evitar a per-
da de doses por causa do
prazo de validade. Inicialmen-
te, a vacina era disponibiliza-
da para crianças e adolescen-
tes de 10 a 14 anos.

A Secretaria de Saúde re-
força que a vacinação contra
a Dengue é feita com duas
doses. O intervalo da primeira
para a segunda dose é de três
meses. Hortolândia iniciou a

vacinação contra a Dengue no
dia 17/04 deste ano. Já a
aplicação da segunda dose
começou no dia 17/07, exa-
tamente três meses depois,
conforme a orientação téc-
nica preconizada pelo Minis-
tério da Saúde.

Outra medida implantada
pelo município para estimular
a adesão do público-alvo é re-
alizar a vacinação diariamen-
te em algumas UBSs. O horá-
rio de vacinação é das 8h às
15h30. Confira no quadro
abaixo quais UBSs fazem a
vacinação diariamente, e quais
unidades vacinam em dias es-
pecíficos da semana.

Equipes de saúde de Hortolândia
recebem capacitação sobre

atendimento antirrábico humano
Formação foi ministrada para equipes da

UBS Santiago e UVZ (Unidade de Vigilância
de Zoonoses), nesta quinta-feira (10/10)

Os profissionais de saú-
de precisam estar prepara-
dos para prevenir a popula-
ção contra diferentes tipos
de agravo. Um deles é a rai-
va. A Prefeitura de Hortolân-
dia promoveu capacitação
sobre atendimento antirrá-
bico humano. A formação foi
ministrada pela Vigilância
Epidemiológica, órgão da
Secretaria de Saúde, nesta
quinta-feira (10/10). Parti-
ciparam da atividade as
equipes da UBS (Unidade
Básica de Saúde) Santiago
e da UVZ (Unidade de Vigi-
lância de Zoonoses).

A capacitação foi para qua-
lificar os agentes sobre como
fazer o atendimento a vítimas
de acidente por mordedura,
arranhadura ou lambedura de
animais que podem ser infec-
tados com o vírus da raiva.

"Mostramos como fazer
a coleta correta de dados,

o acompanhamento das ví-
timas e a observação do
animal. E, dependendo do
caso, abordamos a necessi-
dade e como administrar a
vacina e o soro antirrábico
ao paciente", explica a en-
fermeira da Vigilância Epi-
demiológica, Camila Tra-
vassos, que ministrou a ca-
pacitação. A enfermeira ain-
da orienta a população que
uma importante medida pre-
ventiva contra a raiva é evi-
tar ter contato com animais
desconhecidos. A raiva pode
acometer animais mamíferos
como cães, gatos, bovinos,
equinos, suínos e animais sil-
vestres. A capacitação é mi-
nistrada regularmente para as
equipes da rede municipal de
saúde. A Vigilância Epidemi-
ológica realizou a formação
para as equipes das UBSs
São Jorge e São Sebastião
no mês passado.
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Hortolândia retira lixo descartado
irregularmente em lagoa no Jd. Amanda

Por causa da chuva na noite desta quinta-feira (10/10), resíduos entupiram tubulação da lagoa, o que causou extravasamento
O descarte irregular de lixo

pode causar vários problemas
que afetam o meio ambiente,
a cidade e a saúde das pesso-
as. A Prefeitura de Hortolân-
dia retirou resíduos acumula-
dos numa das lagoas existen-
tes na região do Jardim Aman-
da, durante a manhã desta
sexta-feira (11/10). De acor-
do com a Secretaria de Servi-
ços Urbanos, que fez a limpeza
do local, com a chuva registrada
na noite da quinta-feira (10/10),
os resíduos entupiram a tubu-
lação da lagoa, o que provo-
cou o extravasamento da água.
A retirada dos materiais foi
feita com uma escavadeira.

"O extravasamento acon-
teceu também em virtude de
muita sujeira que é jogada nas
galerias, deixada nas ruas e
descartada em locais irregulares.
Por isso, reforçamos a orienta-
ção para os moradores sobre a
importância de se fazer o des-
carte correto de lixo para evitar-
mos esse problema", ressalta

o secretário adjunto de Servi-
ços Urbanos, Marco Antônio
Panício, o "Mercadão".

Ainda segundo o secretá-
rio adjunto, a quantidade de
materiais retirados encheu
quatro caminhões caçamba de
10m3 cada um. Dentre os re-
síduos retirados havia papelão,
plástico, pneu, pedaços de
móveis, dentre outros.

A Prefeitura de Hortolân-
dia reforça que o município
conta com os serviços de co-
leta de lixo doméstico, reali-
zado três vezes por sema-
na, e de coleta seletiva porta
a porta, executado de se-
gunda a sexta-feiras.

Além disso, a população
pode descartar resíduos rea-
proveitáveis nos PEVs (Pontos
de Entrega Voluntária de en-
tulho e outros materiais reci-
cláveis), que são unidades lo-
calizadas em diferentes regi-
ões da cidade. Nos PEVs, po-
dem ser descartados materi-
ais como vidros, papeis, res-

tos de construção, resíduos e
aparelhos eletrônicos (celular,
monitor, rádio, TV, dentre ou-
tros), móveis, dentre
outros.Hortolândia dispõe ain-
da de LEVs (Locais de Entrega
Voluntária de Recicláveis), que

são contêineres nos quais tam-
bém podem ser descartados
resíduos recicláveis, só que em
menor quantidade. A Prefeitu-
ra disponibiliza LEVs em dife-
rentes regiões da cidade.

A população pode ainda

colaborar com a limpeza ur-
bana com denúncias de des-
carte irregular de lixo e resí-
duos, que podem ser feitas
pelo aplicativo Agenda Verde,
disponível nas plataformas
Google Play e App Store. A

identidade do denunciante é
mantida em sigilo absoluto. O
morador pode também reportar
casos de descarte irregular por
telefone, ligando para a Secreta-
ria de Serviços Urbanos no nú-
mero (19) 3897-9800.

Hortolândia realizará "1º Encontro
Regional de Segurança Alimentar"

Inscrições já estão abertas e podem ser feitas até este sábado (19/10)
Para marcar o Dia Mun-

dial da Alimentação, cele-
brado nesta terça-feira (16/
10), Hortolândia promoverá,
na terça-feira da próxima
semana (22/10), o "1º En-
contro Regional de Seguran-
ça Alimentar". Organizado
pela Prefeitura, por meio do
Departamento de Seguran-
ça Alimentar da Secretaria
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, o evento gratuito
abordará o tema "Direito aos
alimentos para uma vida e
um futuro melhores". A pro-
gramação ocorrerá, das 8h
às 12h e das 13h às 17h,
no Teatro Elizabeth Keller
de Matos, local izado no
Jardim Amanda I.

As inscrições já estão
abertas e poderão ser realiza-
das até este sábado (19/10), às
12h, por meio deste link: https://
docs.google.com/forms/d/
1FI_O9fhhlBnglDVfMmkvvtm
tmEmPEdyqDsPCaWeosJU/edit

Os interessados poderão
optar por participar apenas de
um dos períodos (manhã ou tar-
de) ou se inscrever em ambos.
As vagas são limitadas.

De acordo com o Depar-
tamento de Segurança Ali-
mentar, o encontro será um
espaço de debate sobre o
acesso à alimentação e con-
tará com a participação de
autoridades, profissionais
da área e representantes da
sociedade civil. A programa-
ção inclui painéis, rodas de
conversa e apresentações.
Será uma oportunidade para
conhecer as iniciativas de
segurança alimentar adota-
das nos municípios da RMC
(Região Metropolitana de
Campinas) e discutir práticas
bem-sucedidas para promover
uma alimentação saudável e
acessível a todos.

Na parte da manhã,
após a abertura, haverá
um painel sobre os desa-
fios do atendimento à se-
let iv idade a l imentar  na
alimentação escolar, com
espec ia l i s tas como Ana
Cláudia Cândido Oliveira,
nutricionista clínica e mes-
tranda em Neurologia Pe-
diátrica pela Unicamp, e
Thais Maria Nascimento,
nutricionista do Setor de

Al imentação Esco lar  de
Hortolândia. À tarde, uma
roda de conversa reunirá
representantes de Horto-
l ând ia ,  Nova  Odessa  e
Campinas para comparti-
lhar experiências em pro-
gramas e projetos que ali-
am a garantia do alimen-
to à promoção de hábitos
a l imenta res  saudáve i s .
Fechando o evento, have-
rá uma mesa composta
por três secretários muni-
cipais de Hortolândia (De-
nis Crupe, de Saúde; Gér-
son Ferreira, de Inclusão
e Desenvolvimento Social;
e Fernando Moraes,  de
Educação, Ciência e Tec-
nologia). Eles farão uma
interação durante a apre-
sentação de Milena Sere-
nini, da Coordenação Ge-
ral de Promoção da Ali-
men tação  Saudáve l  da
Sec re ta r i a  Nac iona l  de
Segurança  A l imenta r  e
Nutricional do Ministério
do Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e
Combate à Fome. Ela fa-
lará sobre a Portaria In-
terministerial 25, que con-
tém est ratég ias  para a
priorização e organização
da atenção aos indivíduos
e famíl ias em inseguran-
ça alimentar e nutricional
no âmbito do SUAS (Sis-
tema Único de Assistência
Social), do SUS (Sistema
Único de Saúde) e do SI-
SAN (Sistema Nacional de
Segurança  A l imenta r  e
Nutricional), e diretrizes
convergentes das polít i-
cas no território

Confira a
programação completa:
Manhã:
8h00 - Credenciamento e

visitação aos stands.
8h45 -  Abertura solene.
9h30 - Painel sobre o di-

reito à alimentação escolar e
os desafios da seletividade ali-
mentar, com participação de
Ana Cláudia Cândido Oliveira
(Nutricionista Clínica, Uni-
camp), Thais Maria Nascimen-
to (Nutricionista do Setor de
Alimentação Escolar de Horto-
lândia) e  Talita Filho Jeroni-
mo (Analista de Planejamen-

to, Starbene Refeições Indus-
triais Ltda).

11h00 -  Apresentação
Cultural com o Grupo Dança de
Rua da Secretaria de Cultura
de Hortolândia.

11h30 - Encerramento da
manhã.

Tarde:
13h15 -  Roda de con-

versa sobre iniciativas de
Segurança Alimentar e Nu-
tricional (SAN) em municí-
pios da RMC, com Renata
Felix de Lima Madacki (vo-
luntária, Fraternidade Espí-
rita Irmão Américo, Horto-
lând ia) ,  Ju l iana P issa ia
Savitsky (Nutricionista de
Nova Odessa), Renata Eli-
sa Faust ino de Almeida
Marques (Presidente do
COMSEA Campinas).

14h45 - Coffee break.
15h00 - Conferência sobre

as ações do SUAS (Sistema
Único de Assistência Social),
SISAN (Sistema Nacional de
Segurança Alimentar e Nutri-
cional)  e SUS (Sistema Único
de Saúde) em Hortolândia,
com foco nas estratégias de
apoio a indivíduos e famílias
em insegurança alimentar.

Portaria Interministerial 25
- estratégias para priorização
e organização da atenção aos
indivíduos e famílias em inse-
gurança alimentar e nutricio-
nal no âmbito do SUAS, do SUS
e do SISAN - Milena Serenini -
Coordenação-Geral de Promo-
ção da Alimentação Saudável
- Secretaria Nacional de Se-
gurança Alimentar e Nutricio-
nal - Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social,
Família e Combate à Fome

16h30 - Encerramento.

SERVIÇO:
1º Encontro Regional de
Segurança Alimentar
Data: terça,feira, 22 de ou-
tubro
Hora: das 8h às 12h e das
13h às 17h
Local: Teatro Elizabeth Kel-
ler de Matos, Rua Gracilia-
no Ramos, 280, Jardim
Amanda I, Hortolândia/SP
Como se inscrever: ins-
crições gratuitas, com
vagas limitadas.

AVENIDA JÂNIO QUADROS, 1297,
JARDIM SANTO ANTONIO,  MONTE MOR/SP
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Juliane Ferreira é Fisiote-
rapeuta  Espec ia l izada em
Neurofuncional
Instagram: @jufisioneuro

A importância da
fisioterapia neurológica
para pacientes com AVC

O Ac idente Vascu lar
Ce r eb ra l  ( AVC )  é  uma
doe n ç a  i n c a p a c i t a n t e ,
de a l ta  morb imor ta l ida-
de ,  que  a t inge  cada vez
mais  pe s s o a s  j o v e n s ,
s e n d o  d i v i d i d o  e m  i s -
q u ê m i c o  e  h e m o r r á g i -
c o ,  s e n d o  o  p r i m e i r o
m a i s  p r e v a l e n t e .  E s t á
i n t r i n s i c amen te  r e l a c i -
o n a d o  à s  c o m o r b i d a -
d e s como h iper tensão e
diabetes mellitus que são
fatores de risco em curva
de crescimento na popu-
lação brasileira.

O cérebro é uma es-
trutura altamente vascu-
larizada e  inúmeras arté-
rias se ramificam em seu
interior para levar oxigê-
nio e nutrientes para o seu
f u n c i o n a m e n t o
adequado .Quando  uma
dessas artérias sofre obs-
trução ou seja,  entupi-
mento ou fechamento ina-
dequado há uma redução
do fluxo sanguíneo e o ter-
ritório que deveria ser ir-
rigado por ela entra em
processo de anóxia sendo,
a  falta de oxigênio e  ca-
racterizando o avc isquê-
mico.  Já o acidente vas-
cular hemorrágico acon-
tece quando uma artéria
se rompe e o sangue que
deixa escapar dá origem a
um hematoma, ou coágu-
lo, que provoca sofrimen-
to no tecido cerebral.

 O profissional fisiotera-
peuta atua tratando pacien-
te sequelado de AVC em
quadro de disfunção e dis-
túrbio motor e sensorial. No
primeiro passo o profissio-
nal irá fazer uma avalia-

ção da força do paciente,
amplitude de movimentos,
e as alterações da marcha
e déficit sensorial.

Dada a  avaliação, o fi-
sioterapeuta promove um
programa de reabil itação
que possibi l ite a promo-
ção de controle motor, vi-
abilize independência fun-
cionais, estímulos sensori-
ais com finalidade de pre-
venção de possível compli-
cação secundária, onde o
trabalho do fisioterapeuta
visa a readequação dos
membros afetados pelo
AVC, busca  compensa -
ção  de  mecan i smo que
possa  t razer  a  redução
de  impac tos  de  dé f i c i t
r e s i d ua l ,  dada  por  um
programa de exercício que
proporc i onam a  manu -
tenção de suas capacida-
des motoras.

TTTTTAXISTAXISTAXISTAXISTAXISTASASASASAS

Projeto de crédito
está perto de
aprovação
na Alesp

Aprovado na Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Planejamen-
to da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), o Pro-
jeto de Lei 839/2023 do Deputado
Luiz Claudio Marcolino (PT/SP) que
cria linha de crédito de até R$ 140
mil para taxistas. O objetivo da
proposta é proporcionar a esses pro-
fissionais melhores condições de
renovar a sua frota, garantindo
mais segurança aos clientes, à mo-
bilidade e ao meio ambiente.

Essa foi a terceira aprovação
dessa proposta na Alesp. No ano
passado, o projeto recebeu voto fa-
vorável na Comissão de Constitui-
ção Justiça e Redação e também
na Comissão de Transportes e Co-
municações. O próximo passo é ele
ser pautado no Colégio de Líderes
e ser incluído na Ordem do Dia pelo
presidente da Alesp, deputado An-
dré do Prado, para ser votado pe-
los deputados em Sessão Ordiná-
ria ou Extraordinária no plenário.

“Se aprovado, o projeto de lei
será uma iniciativa que contribuirá
com o impulsionamento do desen-
volvimento da economia paulista,
porque o projeto define que a
compra dos novos veículos seja
feita no estado de São Paulo”,
afirmou o deputado Marcolino.

Para os taxistas, essa é uma
iniciativa que vai garantir o valor
adequado para que eles possam
adquirir veículos de fabricação na-
cional, novos, mais seguros e com
motores mais modernos, inclusive
elétricos e híbridos, que emitem
menos poluentes na atmosfera.

A proposta do deputado Mar-
colino é mais adequada ao mer-
cado paulista. O valor de R$ 140
mil é superior ao que é previsto
pelas linhas de crédito criadas em
outros estados, como Rio de Ja-
neiro e Paraná, de R$ 80 mil.

O projeto de lei permite que
o taxista adquira veículos com
até cinco anos de uso, equipa-
dos com motor de cilindrada até
2.0. Também está previsto um
acréscimo de 25% no crédito
para o taxista que for adaptar
o automóvel para o transporte
de pessoas com deficiência.
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Avenida João Paulo Ginefra, 80 Jardim Panorama


